



## **Prix 2012 de la dynamique agricole, 3 lauréats dans la Vienne**

dimanche 25 novembre 2012, par [lpe](#)

Dans le cadre de ses actions de soutien à l'économie régionale, la Banque Populaire Val de France, en partenariat avec les Organisations Professionnelles Agricoles, met de nouveau à l'honneur des agriculteurs de la Vienne.

Le Prix Départemental de la Dynamique Agricole permet de faire connaître et reconnaître cette activité professionnelle dans toute son originalité, sa qualité et sa spécificité. Il est aussi un excellent vecteur de notoriété et d'entraide pour les professionnels de ce secteur.

Ainsi, le mardi 20 novembre, s'est déroulée à la Chambre d'Agriculture de la Vienne la remise du Prix Départemental de la Dynamique Agricole 2012.

Etaient représentés : la Direction des Territoires, le Conseil Général, la Chambre d'Agriculture, la FD CUMA, les Jeunes Agriculteurs, les Syndicats et Organismes Professionnels Agricoles.

Lors de cette soirée, Hervé Roger, Directeur des agences Banque Populaire de la Vienne, a récompensé, à hauteur de 1 000 € pour les premiers prix et de 500 € pour les deuxièmes prix, trois agriculteurs d'exception, incarnant une agriculture innovante et dynamique.

Après délibération du jury, composé en majorité de représentants du monde agricole, les lauréats de la Vienne se sont distingués dans des catégories alliant l'initiative collective, les performances et dynamisme.



Palmarès :

- 1er Prix et Grand Prix du Jury, Catégorie « Initiative collective », CUMA DE L'HUMUS FERTIL, La Villardière, 86350 JOUSSE

Tout commence en 2001, avec la création de la CUMA de l'Humus Fertil. La première machine de compostage est alors achetée pour travailler le fumier.

Quasiment 10 ans après le début de cette aventure, les Cumistes se lancent dans un autre projet avec l'achat d'une déchiqueteuse pour fabriquer des plaquettes destinées aux chaudières à bois... Un simple chiffre permet de mettre en lumière cette réussite : 20 000 m<sup>3</sup> déchiquetés par an.

Cet esprit d'ouverture et d'entraide a permis à la CUMA de se développer pour rassembler aujourd'hui 300 adhérents. Une autre particularité réside dans son territoire. En effet, elle couvre l'ensemble du département et les dirigeants entretiennent même des partenariats avec deux départements voisins.

- 1er Prix Catégorie « Performances et dynamisme », GAEC DE GORCE, 86250 CHARROUX, vaches laitières, grandes cultures.

L'histoire commence en 1960 avec le démarrage d'une exploitation agricole de 67 hectares avec 420 000 litres de lait sur la commune de Charroux.

Le début des années 1970 voit la naissance de trois garçons. 20 ans après, ces trois jeunes hommes suivent des études agricoles, renforcent leurs connaissances par des activités professionnelles extérieures à l'exploitation familiale y compris chez nos cousins Québécois. Ils se lancent dans le grand bain des chefs d'exploitation dès 1997 en intégrant le GAEC de Gorce.

Développer l'atelier laitier est leur maître mot. Les frères Leboeuf réussissent, en quelques années, à porter le volume de production à 1 300 000 litres de lait avec une recherche de la performance qui leur a aussi permis d'atteindre un niveau de production de 10 000 kg de lait par vache et par an. En parallèle, ils développent un atelier d'engraissement de 40 taurillons par an.

- 2e Prix Catégorie « Performances et dynamisme », EARL LIDON, 86300 CHAUVIGNY, grandes cultures. C'est en 1990 que M. LIDON s'installe en reprenant l'exploitation familiale après avoir réalisé un BPREA. Neuf ans plus tard, Mme LIDON rejoint son mari et l'EARL LIDON voit le jour.

Ils exploitent actuellement 160 hectares en grande culture et depuis 2005, ils réalisent une production d'huile qu'ils vendent sur les marchés. Aujourd'hui, cette transformation représente 10 % de la production de colza et de tournesol.

L'huile est commercialisée auprès de particuliers en bouteilles et auprès de professionnels (restaurateurs, cuisines centrales) avec un conditionnement en bidon de 20 litres.

Soucieux d'être toujours performant, la famille LIDON est impliquée dans un CETA et adhère au réseau « Bienvenue à la Ferme ». Elle ouvre les portes de l'exploitation afin de faire partager au plus grand nombre leur passion du métier et faire découvrir les secrets de la production des huiles qui permettent de donner de la saveur à leurs mets.

### **A propos de la Banque Populaire Val de France**

La Banque Populaire Val de France est l'une des 19 Banques Populaires du Groupe BPCE, 2e groupe bancaire en France. Elle exerce tous les métiers de la banque commerciale et de l'assurance dans une relation de proximité avec ses clients. Elle accompagne 550 000 clients particuliers et entrepreneurs sur un territoire qui compte 10 départements et qui s'étend des Yvelines à la Vienne.

Plus : [www.bpvf.banquepopulaire.fr](http://www.bpvf.banquepopulaire.fr)